

Diario de Alicante

precio de suscripción:

En Alicante, un mes. . . 150 Ptas.
España, trimestre. . . 5 ..

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE: Sábado 5 de Junio de 1909

Número 697

España y América

Para "Diario de Alicante,"

D. Rafael Altamira marcha a Cuba. Este viaje puede ser un ejemplo si es principio de una serie de excursiones análogas. Intercambio universitario, cables tendidos a lo largo del Océano, más sólidos que los otros cables; viajes de pensadores independientes; tournées artísticas de compañías teatrales: todo esto será algo eficaz y duradero para conseguir en toda plenitud la anhelada Unión Ibero-Americana. D. Rafael Altamira ya como embajador de la Ciencia española. Otro irá más tarde como embajador de las Letras. (No estoy del todo persuadido de que Blas Ibáñez haya ido a Buenos Aires en calidad de literato; creo que ha ido más bien como político, para no borrar la impresión grata de los oradores españoles que ha dejado Alejandro Lerroux). Estos, emisarios de la Ciencia o del Arte, no deben circunscribirse en la esfera del profesorado. No todos han de ser universitarios, porque esto sería vigor a su expresión y diría un tono uniforme y algo burocrático a sus embajadas.

Es menester que España conozca a América y que América conozca a España. Somos de la misma familia. América es la hermana mayor que se separó del hogar paterno cuando llegó a la mayor edad. Esta secesión que revelaba en nuestra hermana mayor instintos de independencia, no ha podido debilitar nuestro afecto sino momentáneamente. Ocorre igualmente con las familias... Cuando el hermano mayor se separa para casarse o simplemente para ser independiente, parece anublarse el cariño. Es un fenómeno de óptica mental; un espejismo que pronto se disipa. Al poco tiempo los hermanos vuelven a tratarse, se visitan con frecuencia y se quieren más que antes si es posible. El amor estaba simplemente adormecido; ni siquiera dormía en sopor letárgico... Despierta con más brío.

Afortunadamente los españoles de hoy nos vamos convenciendo de que Cervantes ganó para nosotros el Continente que Colón descubrió. Por Cervantes, los españoles de antaño conservaron en América el ascendiente que nunca les hubiera otorgado su desastroso sistema de gobierno colonial.

Un poeta que ha estado entre nosotros durante mucho tiempo, y que en nuestra patria se ha inspirado para escribir bellos poemas ha escrito en rotundas estrofas, en la dedicatoria de su libro a S. M. C. Don Alfonso XIII:

¡Oh Rey de las Españas! Este es el Nuevo Mundo que conquistó un día la Iberia legión; esto es el que le dieron, por sobre el mar profundo, el Genio, fantasía, la Reina corazón. Yo que ni exploré bosques ni otras ciudades fundo en la América intacta en mi canción; que es posible hacer más dueño de nuestro Edén, fecundo la lengua de Cervantes que el barco de Colón.

En las últimas estrofas de sus tres magníficos sonetos insiste sobre la misma idea:

Esta es la musa que hace que mi canción se vuelva a la española Corte, del fondo de mi selva; y besa vuestros nombres en nombre de mi grey; así podéis decirlos a síbilos y extratos que los doctores de Indias, desde ha trescientos años tenemos a Cervantes como el mejor Virrey (4).

El prologista de *Alma América*, Miguel Unamuno, que comenta estos sonetos, ha dicho: «Un italiano, aunque al servicio de España, Colón, la descubrió, y otro italiano, Américo Vesputci, le dio nombre; pero ella es la España Mayor; ella es parte de nuestra gran Patria espiritual, constituida por la lengua.» (Prólogo, XVII).

Por estos embajadores culturales, como diría el citado Unamuno, conoceremos América mejor que la hemos conocido hasta ahora. Siempre tuvimos cierta recelosa antipatía hacia nuestros hermanos de Ultramar. Hay que confesarlo con franqueza; porque vale más la sinceridad activa y amarga que la falsedad hipócrita. Ahora es cuando nos vamos aproximando, merced a los nuevos conquistadores intelectuales que queremos llevar allá y a los mensajeros de poesía que de allá nos vienen. Con que

hayen venido a España Rubén Darío y Santos Chocano; con que vayan a América Blasco Ibáñez, Unamuno, Salvador Rueda y Altamira queda definitivamente consolidada la reconquista de América y Cervantes nos habrá devuelto el mundo que nos dió Colón y que las vicisitudes históricas nos arrebataron.

Pero es menester que estos viajes no cesen y que estas relaciones se afiancen definitivamente. Con el intercambio de profesores universitarios podrían alternar tournées de compañías dramáticas españolas y excursiones de artistas independientes. Así podremos tener el placer inmenso de escuchar aquí, en propicias fiestas espirituales, al primer crítico de lengua castellana, el uruguayo José Enrique Rodó, que maneja la lengua de Cervantes con la limpieza de un Valera y la precisión de un Menéndez Pelayo, a la cual añade la poliorrma, fastuosa de una imaginación tropical; al poeta Leopoldo Lugones, que sabe encerrar párrafos de prosa maciza así como rotundas estrofas de sonetos; al joven y cultísimo crítico peruano F. García Calderón, que tiene a los veintitantos años la serenidad del Sainte Beuve maduro; a los nuevos pensadores sudamericanos, de indiscutible valía; Nin Fria, los Enrique Ureña, etc.

Estamos ávidos de conocer a nuestros hermanos del Continente Nuevo, cuyas obras admiramos y releemos. Sus prosas torturadas o límpidas, sus versos clásicos o decadentes, nos han conmovido, haciéndonos sentir la Belleza. Queremos que nos hablen con su verso cálido y apasionado de meridionales, como nosotros...

Que el viaje de Altamira sea fecundo en enseñanzas y venga a constituir para la Historia (ya que es un enamorado de la grave Olfo el que nosotros enviamos a nuestros hermanos de Ultramar) un jalón de fraternidad ibero americana, una piedra miliaria que marque aquel momento del camino de la Humanidad a través de los siglos, en que España y América se abrazaron...

Anrés González Blanco.

Madrid, 4 Junio 1909.

Diario de Alicante

Redacción y Administración
Castaños 44. Apartado en Correos.
Teléfono n.º 175.

DIRECTOR

Emilio Costa.
ADMINISTRADOR
Enrique Ramos Molliá.
REDACTOR JEFE
Oscar Esplá.

REDACTORES

Andrés Araoll. — Mariano Altolaguirre Molin. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Bernácer. — José Vidal. — Vicente Bahuls. — Rafael Bús. — Tomás Cecilia. — José Chapuli Ausó. — Eduardo Irués. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Angel Mingot. — Enrique Puigcerver. — «Princesa de Sax». — H. Sloans.

Comento del DIARIO

No protestarás

Ya os habéis enterado señores empleados de Correos y Telégrafos, no podréis asociaros para defender vuestros derechos.

El ministro lo ha dicho así en pleno Congreso y ese Congreso constituido por buenos burgueses atildados, ha oído con agrado la manifestación ministerial.

«No protestarás» que a tanto vale el decir que no te asociarás con tus compañeros.

Y te verás vejado, verás como el Estado te explota con iniquidad y con mezquindad te renunciará por tus servicios, sin que tengas el derecho del padeleto siquiera, —ese derecho que no se niega a nadie porque es el más ridículo de los derechos y se puede conceder a todo el mundo por que de su uso y aún de su abuso no viene daño para segunda persona.

Resignadamente tendrás que mostrarte, serás estóico y fatalista...

Y en vez de persona con cerebro e ideas, con pasiones y aspiraciones, con sumisiones o rebeliones, serás una cosa acéfal que cojerán los burócratas y la colocarán en donde les cuadre, haciendo de ella lo que les venga en gana.

Tu pensarás que para eso no merece la pena haber nacido hombre y pensarás muy mal, pensando tan bien.

Porque reflexionando fríamente verías que todos los que hemos nacido hombres nos vemos de igual suerte que tu te ves con la diferencia de que a ti te niegan una cosa que a nosotros se nos concede... pero de la que nos está prohibido usar como quisieramos: la protesta.

Además a ti te vale esa prohibición unas pesetas y a los demás mortales nos cuesta muchas más pesetas que las que a ti te da el Estado.

La Cierva os lo ha dicho ya.

«No protestarás...»

No protestéis y cobrad la nómina... que aunque os lo prohiban ya protestaréis cuando la ocasión sea propicia.

Y entonces...

CATAL

EXÁMENES

en la Escuela práctica graduada de niñas

Con gran solemnidad se terminaron ayer estos exámenes que comenzaron el jueves en la Escuela práctica graduada de niñas en esta capital.

Después de examinar las cuatro secciones ó grados, empezando por el 4.º ó sea el de las niñas más adelantadas, la Junta quedó altamente satisfecha del estado en que se encontraban todas, y elogió, felicitó como correspondía y ellas se merecen a las maestras de las diferentes secciones doña Teresa Urbano, de la 4.ª; doña Pilar Cuan, de la 3.ª; doña Amparo Real, de la 2.ª; y doña María Contell, de la 1.ª. También tuvo plácemes para la maestra regente doña Emilia Gaspar.

Terminado el acto, por una niña de la cuarta sección que dió las gracias a la Junta por las alabanzas que eran objeto de ella y sus demás compañeras; los señores examinadores quisieron solemnizarlo, improvisando una pequeña pero hermosa fiesta escolar que quedará indeleblemente grabada en el ánimo de cuantos tuvieron el gusto de presenciársela.

Al efecto, la segunda niña —por orden de mérito— de la 4.ª sección Mercedes Bonavent, llevó procesionalmente la bandera española a uno de los mayores salones de la Escuela, a los acordes de la Marcha Real, ejecutada admirablemente por doña Emilia Miquel, que aceptó gustosa la galante invitación que se le hiciera. Colocada la bandera en el centro del salón y rodeada de maestras y discípulas, la primera niña de la cuarta sección, la muchísima Amparito Ramó, saludó a la honorable insignia de la patria con versos y acto seguido todas las niñas cantaron el himno a la bandera.

Después, el amantísimo de la enseñanza y de cuanto con ella se relacione D. Francisco Alemany dirigió la palabra a las niñas en nombre del señor alcalde allí presente, de la Junta local de 1.ª enseñanza y la comisión de la misma que presta, y con sencillo lenguaje, las exhortó a ser virtuosas, buenas y aplicadas y a que tuvieran por norte siempre tres ideales grandes, elevados a los que el deca rinde fervoroso culto. Estos ideales son: Dios, la Patria y la Familia comprendiendo en esta a la humanidad entera.

No hay que decir si fué calurosa y justamente aplaudido.

Hombres como el Sr. Alemany necesitan la desvaldía y abandonada clase del Magisterio.

El Sr. Cantos sacó varias fotografías. La señora regente leyó una bien escrita memoria.

Luego de tornar la bandera a su sitio se dió por terminado el acto obsequiando los señores de la Junta a las niñas y a cuantos allí se encontraban, con sabrosos dulces.

Reciban nuestra enhorabuena y nuestro aplauso las dignas profesoras, que han sabido, con su entusiasmo por la enseñanza, levantar en tan breve espacio de tiempo una escuela que por circunstancias de todos conocidas, se veía tan decaída y abandonada.

Destinos vacantes

La subsecretaría de Gobernación ha anunciado las plazas vacantes de secretarías intérpretes y auxiliares de las estacio-

nes sanitarias, que han de proveerse en los exámenes anunciados.

Corresponden a esta provincia:

Alicante. — Secretario intérprete, con 1.500 pesetas.
Torrevieja. — Con 1.250.

Denia. — Con 1.250.

En la relación de destinos civiles vacantes que se han de solicitar del ramo de Guerra en este mes, figuran los siguientes de esta provincia:

Ordenanza de segunda de la estación telegráfica de Callosa de Ensarriá, con 725 pesetas anuales.

Alguacil del Juzgado de primera instancia de Denia, con 540 y derechos de arancel.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Hace falta público

Como verá el lector por la noticia que en otro lugar del periódico se le sirve se han verificado ya los exámenes en nuestra Escuela Graduada de niñas.

El acto fué superior a toda ponderación. Los examinadores, duchos en la materia que llevaban entre manos supieron con sagaces y atinadas preguntas, con hábiles observaciones, percatarse del estado de educación en que se encontraban aquellas niñas... Y no debieron quedar descontentos por cuanto felicitaron a las profesoras y las estimularon a seguir por el camino emprendido...

Pero yo en donde yo más quiero poner ahora mi atención es en la fiesta bellísima y ejemplar, que a última hora se improvisó...

Estoy seguro que cuando las alumnas de la Escuela a que me refiero lleguen a viejas y sentadas en su pequeño silloncito contemplan extasiadas a sus nietos; mientras recuerdan dulces o tristemente el pasado, una de sus más gratas impresiones que saborearán con deleite, será la recibida ayer.

Porque es indescriptible, inenarrable, las escenas que allí se desarrollaron...

Pero al mismo tiempo que me felicito grandemente porque así sucede, observo, miro a la realidad y veo con disgusto, que el público en general permanece y continúa ajeno siempre a estas sagradas y santas cuestiones de la enseñanza...

Este público que se mata por asistir a las corridas de toros, que no falta en todo acto cualquiera de populachera... ese público irresoluto, variable y sin dirección, que va donde lo llevan cuatro agitadores de la opinión sistemáticamente alejados de todo aquello por lo que ha de interesarles.

¿Porqué? — No lo sé.

El único lado bueno que ofrecen los exámenes es la circunstancia de que ponen a las familias y a la Escuela en comunicación por algunos momentos que suele producir grandes resultados.

Pues bien, si el pueblo se retrae y no va, si las familias no acuden... ¿Para qué tanto aparato entonces?...

Entiendo que debería por cuantos medios posibles fueran, incitar — obligar aún — a las familias de los alumnos cuando menos, para que asistieran a esta clase de actos...

Medios hay y algunos muy aceptables, y solo falta energía y voluntad para servirse convenientemente de ellos; reparen todos en este detalle importante...

Esta manera es más práctica y positiva, para hacer arrajar en las masas el verdadero e intenso amor que deben sentir hacia las cosas de la Escuela; pues ellas son y nadie más, quien nos han de redimir poco a poco...

El maestro Ciruela

NOTAS. — Como resultado de recientes oposiciones, por Real orden ha sido declarada desierta la plaza de auxiliar de la sección de letras de la Escuela Normal Superior de Alicante, que deberá anunciarse al turno que corresponda.

Han sido remitidos a la Junta Central de primera enseñanza, para su aprobación, los nombramientos hechos por la Junta provincial en su sesión de 31 de Mayo último.

Ha tomado posesión de la Escuela pública de Torremendo la maestra nombrada para la misma D.ª Angeles Foster.

Se ha remitido a la Superioridad el expediente de jubilación de doña Josefa Pérez Castelló, maestra de Tabarca.

Se halla vacante para proveer mediante concurso de traslado la Escuela pública de niños de Polop.

Hoy han llegado las nóminas correspondientes al mes de Mayo de los maestros de esta provincia y el lunes se abrirá

el pago a los habilitados en esta Delegación de Huelnda.

Por la salud pública

La Inspección general de Sanidad, en virtud de la Real orden de 3 del actual, ha dispuesto que por los Inspectores de Sanidad, Subdelegados de Medicina y Farmacia, se giren visitas de inspección a toda clase de establecimientos, droguerías y farmacias donde puedan expenderse espesificos de composición desconocida, algunos de los que pueden afectar a la salud y a la moralidad pública, adoptando las medidas convenientes, formadas de expediente, imposición de penalidad, etc.

Por un alicantino

Los periódicos más importantes de San José, capital de la República de Costa Rica, en la América Central, relatan con sentidos artículos la muerte de nuestro distinguido amigo y pabano, Francisco Lloret Bellido, acaecida el 27 de Marzo último lamentando sinceramente la pérdida del joven literato que había merecido siempre el afecto y consideración por su constancia y firmeza en el culto de sus ideas políticas y sociales y por sus indiscutibles méritos y aptitudes nada vulgares en el conocimiento y propagación de la ciencia geológica, de cuya asignatura era profesor en aquel territorio.

Modesto, noble, sincero Lloret Bellido que había partido de Alicante llena el alma de ilusiones para unir su nombre al de una señorita de alta sociedad de Costa Rica; en lazo indisoluble, se granjeó durante su permanencia en aquella culta capital el aprecio y la estimación de sus nuevos compañeros de intelectualidad.

May joven aún, pues acababa de cumplir 32 años el día de su fallecimiento, desesperado de no encontrar remedio a las mortales dolencias que sufría, entregóse en manos de entendidos facultativos; a quienes rogó a pesar de sus unánimes y fatales pronósticos, el procedimiento de una difícil operación quirúrgica, cuyo resultado llamamos todos.

Para su joven y distinguida esposa, así como para sus dos angelicales hijas a quienes tanto amaba el finado, sea nuestro sincero y sentido pésame.

Acompañamos también en el sentimiento a nuestros amigos Enrique y Luis que se encuentran actualmente entre nosotros por el dolor que les ha producido la pérdida de su hermano.

Sección religiosa

Santo para mañana: La Santísima Trinidad.

Cultos

Colegista. — A las ocho y media Horas Canónicas, procesión claustral y misa Convencional con sermón que predicará el señor Olleros.

Por la tarde a las cinco continúa el solemne y piadoso novenario que al glorioso Santo de los Milagros y al gran Taurmurgio San Antonio de Padua, consagra el amor y devoción de una piadosa familia en acción de gracias por los beneficios y favores recibidos de Dios, por la eficaz y poderosa intercesión del Patriarca de Padua y Padre de los pobres, bajo la augusta presencia de Jesús Sacramentado, habiéndose Rosario, sermón que predicará el Canónigo Sr. Genestar, novena en la que se cantarán los Responsorios del maestro Sempere, terminando con la reserva y gozos del Santo por el maestro Pasqual.

Santa María. — A las siete y media prosigue el mes del Corazón de Jesús con manifiesto, a las ocho misa Mayor con exposición del Santo Evangelio por el señor Cura y por la tarde a las seis, sigue la novena de San Antonio, predicando el señor Martínez.

Capuchinas. — A las ocho misa y ejercicios del Corazón de Jesús y a las diez Hora Santa con manifiesto.

Por la tarde a las cinco y media prosigue la novena de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Magistral de Orihuela.

San Francisco. — A las nueve misa Mayor y por la tarde a las seis prosigue la novena de San Antonio, con sermón.

1) José Santos Chocano, «Alma América», V. y VII.

mericordia.—Lo mismo que en la ante- Iglesia. a las demás Iglesias lo de costumbre.

NOTAS DE SOCIEDAD

Concierto.—La vida tiene diferen- fases: unas tristes, otras alegres. El bre no podría vivir en perpetua ustia, en ávida y constante lucha; tunadamente hay para él momentos itables, sonrisas del vivir que vi- zizan y alientan su espíritu en suma. na manifestación de alegría, de esas delectan y ensanchan el alma, ve- óse anteanoche en el tranquilo y z hogar de los Sres. de Jordán. Estos ar del corto espacio de tiempo que iden en esta ciudad, han conseguido er las simpatías de sus relaciones, o no son pocas: y allí, en aquella a de alegre perspectiva, donde se nina al mar, se reúnen con frecuen- y casi al azar, distinguidas fami- que unas veces con las sabrosísimas tidas de tresillo que son de continuo izadas por el humorismo é ingenio los «mirones» que suelen abundar, y os rindiendo culto al arte, pero culto eto, transcurre sin sentir el tiempo. anteanoche había un motivo, un pre- to para que allí se dieran cita las fa- lias de su mayor intimidad; oír al te- pensionado por la Diputación pro- cial D. José Sala, que es joven que nienza con bríos su gloriosa carrera que trae de allá de Milán, unida á su n timbrada voz, el singular estilo, el ro vocalizar y el gusto exquisito de nella famosísima escuela de canto.

Más no se crea que fué sólo el Sr. Sa- quien llevó las gallardías del ines- ado concierto; también encantó á la tinguida concurrencia la lindísima y til señorita Rosa Torrontegui, hija bizaro general de este apellido, que ntó con envidiable delicadeza algu- romanzas de su ya vasto reperto- .

Y como íbamos de sorpresa en sorre- sa de pronto ocupó la banqueta del no la hermosa y escultural señorita Rodas que se reveló en el acto como a consumada concertista, consiguien- al terminar cada una de las difíciles ezas de concierto que ejecutó consuma- estría, uno de esos aplausos que co- nan los grandes y positivos éxitos.

Y por lo que decíamos de los con- ejos, á la música de arrebataadora e- ción, de fuertes y sonoros acordes, sí- ó la dulce, suave y afligranada que po arrancar con sus delicadas manos simpática señorita de Cirer, que re- ta no sólo buena escuela, sino una vidiable constitución musical.

La señora de Martel, que es una ver- dera profesora que tiene el don de er en el acto la música que se presen- ante sus ojos, también ejecutó al pia- dos ó tres piezas de concierto que ron aplaudidísimas.

Y la señora de la casa, la simpática y rmosa Consuelo, que maneja con al facilidad el cíncel que las teclas el piano, además de acompañar á al- mo de los señores que cantaron, de- stró ser también una consumada estra dando apropiada y exquisita presión á las sonatas que tuvo la ndad de dejarnos oír.

Los honores de la casa hechos con ecto y con cariño, de que guardarán npercedero recuerdo los concurren- s, que además fueron obsequiados con espléndido lunch que puso de relie- una vez más la galantería y bondad e los amables dueños de la casa. Concurrencia, numerosísima, tanto

de damas como de caballeros; pero co- mo no tomamos notas no damos nom- bres por no incurrir en omisiones que no nos perdonaríamos jamás.

Peró díreiros que entre los seño- res del sexo feo (y tan feo!) había nú- mero suficiente para haber celebrado sesión la Diputación provincial.—M. D.

Viajeros.—Mañana marcharán á Ma- drid los señores D. Juan Guardiola y D. Alfredo Salvetti, con objeto de ges- tionar asuntos de gran interés para nuestro puerto.

Entre ellos, figura el del emplaza- miento del moderno edificio social del Club de Regatas.

—Ayer saludamos en esta capital á los empresarios de toros D. Evaristo Cánovas y D. Manuel Lucoas, de Ori- huels.

—Mañana marchará á Jávea el di- putado provincial y querido amigo nuestro D. Celestino Pons Albí.

«LA WAGNERIANA»

La distinguida sociedad de bandurrias y guitarras «La Wagneriana» continúa los ensayos de las obras que ha de eje- cutar en el gran Casino de Valencia.

Su digno presidente D. José Más Bon- matí, que tanto interés se viene toman- do por tan notable sociedad, ha adqui- rido el «Himno á la Exposición» que están también ensayando.

La prensa valenciana viene ya estos días ocupándose de esta orquesta á la que dedica los elogios merecidísimos á que tiene derecho.

Comisión provincial

Hoy ha resuelto la Comisión provin- cial los expedientes de Cuatrecerdeta y Parcent, anulando las elecciones muni- cipales del primer pueblo y declarando válidas las del segundo.

Respecto á Eida ha tomado el si- guiente acuerdo:

Anular las elecciones verificadas en el distrito 3.º; declarar la incapacidad de los concejales electos D. Manuel Beltrán Araoíl, D. Manuel Vera Pérez y don Manuel Beltrán Oleina y la capacidad de D. Francisco Botella Payá.

Solo quedan por resolver las recla- maciones de Benillup y Relleu, sobre las cuales se han pedido antecedentes á dichos pueblos.

POLÍTICA

El partido republicano local que ha des- pertado, ó al menos parece ser que haya despertado de su somnolencia, no dá paz á la mano puesta en los trabajos encamina- dos á dar constantemente fé de vida.

Hoy hemos hablado con un prestigioso socio del círculo de la calle de Ballén quien nos ha dicho poco más ó menos:

—Vamos á demostrar lo que somos y lo que podemos.

—Si hasta hoy hemos conseguido algo ha sido por las fuerzas con que contamos; aho- ra buscaremos en el apoyo de republica- nos distanciados de la política activa, lo que nos pertenece por derecho propio y á ellos haremos si no jefes—por que hemos visto que no necesitamos de jefes—al me- nos directores de esta colectividad polí- tica.

Las adhesiones de esas personas son tan incondicionales como sinceras. Nada quieren ni nada han pedido; es

más, algunos de ellos, que en las comedida- des del hogar se dedicaban al dulce far niente, ha sido preciso ir sacándolos lenta- mente para que se sumaran á nosotros.

Tenemos el proyecto de ejercer la acción popular contra lo ocurrido en las eleccio- nes del distrito de Santa María y para ello contamos—sin su permiso, estamos se- ta mos seguros de que nos servirá en esta ocasión, como nos sirvió en cuantas requie- rimos su concurso—con un elocuente abo- gado republicano que desde hace algún tiempo no hace política activa.

No falta más que un poco de energía pa- ra tirar por la borda á los que llamándose republicanos y diciéndose periodistas re- publicanos, publican en su periódico artí- culos insidiosos—pagados por escocidos oanditados derrotados—en los que se dice que seremos nosotros prisioneros de los canalejistas.

Peró todo se arreglará. Nos conocemos todos y sabemos de donde salen esos pro- tervos sueltos á tanto la línea, en los que aunque viene el bombo luego, se hace daño injusto y gratuitamente á este partido re- publicano más serio y digno que esos otros partidos que para dar señales de vida recu- rren á la falsificación de actas.

Suena otro nombre más para la provi- sión de la Alcaldía: el del Sr. Poblí.

Se nos anuncia que se vá á constituir en esta ciudad una nueva agrupación política que se titulará «Juventud republicana in- dependiente.»

No es cierto que en la entrevista cele- brada en Madrid recientemente entre los señores Gasset y Moret se ocuparan de la política alicantina.

Cuanto se diga en contrario no tiende más que á mantener cierto fuego sagrado del que no quedan más que livianas pave- ras.

SUCESOS

Agresor de mujeres

Ayer tarde el guardia de Seguridad núm 50 denunció en la Inspección de vigilancia á Cristóbal Fuentes, dueño de la taberna situada en la Plaza de San Cristóbal núm. 8 por maltratar de obra á Juana Pérez domiciliada en la calle de Pizarro núm. 7.

Cochero detenido

La noche anterior los guardias de Seguridad números 13 y 33 se llevaron detenido de la Plaza de la Constitución al cochero de punto Balbino Alemany por negarse á entrar su coche en fila.

Agresor que se presenta

Esta madrugada se presentó un hom- bre joven al cabo de seguridad Miguel Madró en la carretera de Benalúa, ma- nifestando ser Antonio Ruiz, autor de las lesiones que padecía Isidoro Cano, producidas con piedra y en riña poco antes.

Isidoro Cano, fué curado en la Casa de Socorro de erosiones leves en la cabeza, siendo detenido un cuñado de Cano llamado Isidro Eomey, por opo- nerse á que se le condujera á la Casa de Socorro.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas de guardia se han practicado las cura- ciones siguientes:

María Cayuela Roca, implantación de un trozo de aguja en la palma de la mano de- recha.

Miguel Soler Garofa, contusión en el de- do pulgar de la mano izquierda.

Rafael Rodríguez Navarro, contusión con erosión en el dorso del pie izquierdo.

Francisco Huertas Martínez, esquilla de madera, implantada en el dedo meñique derecho.

José Muñoz Agulló, contusión en la fle- xura del brazo izquierdo.

Antonio Sogorb Abat, contusión en la región costal derecha, herida contusa con fractura del primer metacarpiano de la mano izquierda.

Isidoro Cano Cano, heridas contusas en la región occipito-parietal izquierda y ero- sión en el párpado inferior derecho y nar- riz.

Vacunaciones 23. GUARDIA PARA MAÑANA Médicos D. Juan Sebastián y D. Albert, Moró. Practicante D. Francisco Más.

ALICANTIN

Ya llegaron

Sí, lector; ya han llegado y de su presen- cia en la ciudad te habrás dado perfecta cuenta.

Hablamos de los golfos mendicantes, de los pilluelos costeros que andan por te- rrazas y paseos molestando al público con- stantemente.

Los señores agentes de la guardia mu- nicipal se ven y se desean para dar caza á los pícaros truhanillos, pero nada consi- guen.

Y como no sirven y no hacen nada—con ganas de hacer—nos hallamos con que la plaga de pediguños y golfos, industriales de las colillas y cantaores industriales nos van á ahogar durante este estío con sus co- sas molestísimas.

Resignémonos á bien morir, como el se- ñor alcalde no adopte otras medidas que pongan fin á este desagradable estado de cosas.

N. N.

NOTICIAS

Solventadas las dificultades de ex- propiación, inmediatamente se termi- narán las obras de la carretera de No- velda á Monóvar.

La Alcaldía de Altea ha designado al vecino de Benidorm D. Vicente Llorca Castells para que forme parte de la mesa electoral que ha de constituirse en Alfaz del Pi el 24 de los corrientes, para elegir tres vocales del Sindicato de Riegos, Mayor de Alfaz.

Plaza de Toros

Mañana domingo se celebrará una gran novillada. Se lidiarán cuatro reses de D. Ramón Herray de Andujar (Jaén) encargán- dose de despacharlos los diestros ali- cantinos «Guerrita» y «Carpinterito».

Se ha adjudicado á D. José Sala Pé- rez la contrata de los acopios de con- servación para la carretera de Alcoy á Yecla correspondientes á los años 1909 y 1910.

La dirección general de Obras Pú- blicas, ha señalado el día 10 del pró- ximo mes de Julio para la subasta de los edificios para Aduanas y carabine- ros que han de constituirse en el puerto de esta capital, el presupuesto de di- chos edificios asciende á 190.514 pesetas y la subasta se efectuará en el Mi- nisterio de Fomento, admitiéndose pro- posiciones en dicho Ministerio y en to- dos los Gobiernos civiles hasta el 5 de Julio.

La fianza provisional asciende á pe- setas 9.625'70 y el proyecto puede exa- minarse en este Gobierno civil.

Honrosa distinción

Nuestro distinguido amigo el cono- cido profesor de idiomas D. Félix Mon- guillot, acaba de ser objeto de una hon- rosa distinción por el ministerio de Ins- trucción Pública de la República fran- cesa.

En atención á los relevantes servi- cios prestados á la enseñanza se le han conferido las Palmas Académicas, con- decoración dada á los que se dedican á la propagación de la cultura.

El Sr. Monguillot es el único profesor de Alicante que ostenta tan gran galar- dón por lo que le felicitamos sincera- mente.

Ha sido declarado cesante D. Miguel Vallés Sánchez del cargo de médico habilitado de la Inspección local sani- taria del puesto de Altea, y nombrado en su reemplazo á don Juan Bautista Sevilla Martínez.

Por el gobernador civil ha sido auto- rizado el vecino de Monóvar Juan Mon- zó, para celebrar en nuestro circo tau- rino tres corridas de novillos en los días 6, 13 y 20 del corriente mes.

Ayer mañana se ha hecho á la mar con rumbo á Gibraltar el precioso yate que conduce á bordo á su propietario el acaudalado naviero bilbaino, D. Ra- món de la Sota.

Se ha dispuesto que no se tolere la estancia en la vía pública, de charlata- nes, sacamuelas, operadores, vendedo- res de remedios, etc castigando guber- nativamente, las faltas según está pre- venido por Real orden.

En primero de Julio próximo darán principio los exámenes reglamentarios para pilotos de la marina mercante. Los alumnos de náutica que deseen to- mar parte en dichos exámenes, pueden presentar sus solicitudes con los docu- mentos necesarios.

Rectificación

No es cierto como ayer dijimos, to- mando la noticia de otro periódico, que se halle vacante la plaza de secreta- rio de este Juzgado Municipal.

Ha sido ya aprobado por el señor gobernador, el Reglamento porque se ha de regir el Colegio Provisional de Practicantes en Medicina y Cirugía.

Registro civil

Nacimientos.—Antonio Busquier Ro- drigo, Juan Colomina Colomina y Jose- fa Gomis Diez. Defunciones.—Manuel Sabater Gon- zález, Francisco Grau Rubio y Ana Jo- sefa Busquier Esteve. Matrimonios.—Rafael Reus con Emi-

real sin efectividad practica alguna, mien- tas el nivel medio de los ciudadanos no se veve sensiblemente. Por democrático que sea el espíritu vivificador de las instituciones públicas, éstas no podrán fructificar allí donde halla una minoría acaparadora del saber, frente á una gran muchedumbre de ignoran- tes que necesariamente habrán de ser juguete de los caprichos y veleidades de la primera. con el monopolio del saber, la minoría mo- nopoliza todas las manifestaciones de la ac- tividad política y de acuerdo con su aliada la mocracia, distribuye entre sus sirvientes y estores las puestos, cargos y rentas del Es- tado, la Provincia y el Municipio, como un audillo reparte el botín de la jornada entre los soldados que le ayudaron á ganar la ac- ción. De este modo la sustitución del régi- men antiguo por el constitucional en un país de escasa cultura, equivale á destronar un rey para entregar sus poderes á una turba infinita de reyezuelos. Razones son las anteriores, que bien me- recen la pena de que todos nosotros nos es-forcemos por contribuir á la difusión de la cultura en nuestra patria.

CAPÍTULO SEGUNDO De la entidad social que debe dirigir la cultura I Necesidad de la acción extraoficial para difundir la cultura en España.— En dos grupos podemos clasificar las institu- ciones de cultura sostenidas por el Estado español. Uno que comprende las que tiene por objeto inmediato la función de la ense- ñanza en el sentido más concreto de la mis- ma, esto es, en el significado de relación entre el maestro que enseña y el discípulo que aprende. Y otro, que abraza todos aquellos medios de que se vale el poder público para fomentar la cultura sin el concurso de la fun- ción de enseñanza que acabamos de determi- nar. Dan cuerpo al primer grupo, tres orde- nes de establecimientos: las escuelas de ins- trucción primaria; los institutos generales y técnicos; y las universidades para las faculta- des de medicina, farmacia, ciencias, derecho y filosofía y letras, y las escuelas especiales para las profesiones restantes que siguen á cargo del Estado, como las escuelas de co- mercio, normales de maestros, las de inge- nieros ect. Constituyen el segundo grupo

otros dos ordenes de factores: unos de ca- racter general y permanente, como los bi- bliotecas, las academias y los museos; y otros de naturaleza particular y transitoria, como las representaciones celebradas en el teatro real, las exposiciones, los concursos, los premios, el sostenimiento de profesores y alumnos pensionados en el extranjero etcé- tera. Veamos ahora si tan rico y variado cua- dro de públicas instituciones de cultura, lle- nan completamente el objetivo deseado. En cuanto al primero de los dos grupos enunciados, puede decirse, que exceptuando la instrucción primaria cuya acción irradia real aunque escasamente por todo el pueblo; ninguna de las instituciones que lo compo- nen tiene fuerza para la verdadera difusión de la cultura. Forzoso es reconocer que la primera enseñanza ha recibido gran impulso durante los últimos años con las medidas protectoras de los maestros y el aumento del presupuesto correspondiente. Sin embargo, la famosa ley de Moyano haciendo obligato- ria la asistencia de los niños á las escuelas, continua siendo letra muerta, unas veces, por la nicalificable apatía de las autoridades, y otras, porque no hay aun bastante núme-

ro de escuelas. Mas al fijarse nuestra atención en los llamados institutos generales y técni- cos, no podemos menos de formular un se- vero juicio considerándolos como organismo completamente inútiles y hasta perjudiciales si se tienen en cuenta los años que restan in- fructuosamente á la juventud. Su objetivo es proporcionar al alumno un caudal de conoci- mientos generales y que á la vez sirvan de preparación para estudios posteriores de ma- yor especialidad. Desde este último punto de vista no nos interesan puesto que su fina- lidad hace referencia á carreras determinadas, pero en cuanto tienden á proporcionar el caudal de conocimientos generales, se hallan desprovistos de acción sobre el conjunto de la masa nacional, porque el bachillerato sólo es utilizado por los hijos de las familias pu- dientes que necesitan este requisito para conseguir un título académico superior. Ra- zones de análoga naturaleza son las que dejan fuera de la función educativa general á las universidades y á la mayor parte de las es- cuelas especiales, refugio sólo de los poderosos y meras oficinas de expedición de títulos co- mo las califica el Sr. Sanz y Escartín muy oportunamente.

Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

lía Parra y Damesio Más con Trinidad Navarro.

Han sido aprobados en el examen de revalida en la Escuela de Comercio, la Srta. doña Pilar Isaac Moya y los Sres. D. Enrique Picó Carratalá, don Antonio Navarro Navarro y D. Emilio Ferrer Reus.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de este servicio están a disposición del público.

De la mañana

Los médicos de Barcelona

Barcelona.—Ha celebrado sesión extraordinaria, el colegio médico para juzgar la conducta de algunos profesores contra quienes se han formulado determinadas denuncias.

Terremotos en Portugal

Lisboa.—Según telegramas de Lisboa, continúan notándose en aquella capital, casi a diario, sacudidas sísmicas de poca importancia acompañadas de ruidos subterráneos.

En la comarca de Ribatejo se han derumbado algunas paredes y varias casas amenazan ruinas.

La situación en Turquía

Tcherán.—Dicen de Teherán que en Trablizá pesar de haberse restablecido la calma ante la promesa de otorgar una constitución liberal, cunde una agitación oculta promovida por desconfianza.

Varios conocidos agitadores reanudan el movimiento opositor hacia el gobierno.

Noticias de Marruecos

Tánger.—De Tánger dicen que la kábila de Angherz no acepta los nombramientos de jefes hechos por el Raisuli y que con este motivo se reanudarán en breve los combates.

El pan

Oviedo.—El Gremio de Panaderos ha acordado bajar el precio del pan.

Comentario

Barcelona.—Se ha comentado mucho que en los funerales de los mártires de la Independencia, verificadas ayer, el conde de Vich señor Collequi no pronunció la oración fúnebre anunciada.

Según noticias, una elevada autoridad (quizás el nuevo capitán general) tuvo noticias de que la oración había de recitarse en dialecto catalán y ordenó que se rezase en castellano, a lo que se opuso el conde Sr. Collequi.

Reparaciones de un monasterio

Madrid.—Ha marchado al Pular un arquitecto para estudiar las reparaciones que necesita aquel monasterio.

Blasco Ibañez

Rio Janeiro.—Ayer llegó el novelista Blasco Ibañez que fué objeto de un gran recibimiento.

El cerrojazo

Madrid.—Ayer se dió el cerrojazo al Parlamento como se esperaba.

De la tarde

Solidarios gallegos

Barcelona.—La semana próxima llegarán los representantes de la Solidaridad Gallega para demostrar su agradecimiento a los catalanes.

Se les ofrecerá un banquete.

A Galicia

Madrid.—En breve marchará a Galicia, en donde pasará una larga temporada el ministro de Hacienda.

Regresará a Madrid a fines del próximo mes de Agosto.

El pan se baja

Logroño.—El Gremio de Panaderos ha acordado rebajar el precio del pan. Esta medida ha producido gran contento en la clase obrera.

Huelga que viene a menos

París.—Telegrafan de París que la huelga de los inscriptos marítimos decae ante la intransigencia de los patronos y el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Bendición

Barcelona.—Mañana será bendecido el templo de Caldas de Montbuy, que ha sido restaurado después del incendio ocurrido el 29 de Mayo de 1907 y que destruyó parte del mismo.

Los viajes del Rey

Madrid.—En Julio irá D. Alfonso a Inglaterra de donde regresará para ir a Santiago de Compostela el 23; el 25 hará la tradicional ofrenda al Apóstol y después marchará a Coruña, donde permanecerá pocos días.

Es muy probable que vaya con el monarca, su hijo el príncipe de Asturias.

El nuevo embajador

Madrid.—Mañana saldrá de la Corte con dirección a Berlín, el nuevo embajador de España en el imperio alemán, señor marqués de Herrera.

El Sr. Besada

Madrid.—El ministro de Hacienda ahora se dedica a reformar las plantillas de su ministerio, y a la reglamentación del nuevo presupuesto.

Esperando una escuadra

Cádiz.—Se hacen grandes preparativos para esperar a la escuadra francesa que llegará el lunes de Argel. La componen 11 buques que llevan 4.000 tripulantes. Es probable que los marinos franceses sean obsequiados con un baile. La escuadra permanecerá en Cádiz hasta el día 10.

Barrio enfermo

Madrid.—Ayer se le administraron los últimos sacramentos al jefe carlista y católico D. Matías Barrio y Mier. Se espera que fallezca de un momento a otro.

La reina madre

Madrid.—La reina doña Cristina no hará su visita a Valencia hasta el mes de Octubre.

Merry llegó

Madrid.—Esta mañana ha llegado a esta capital nuestro representante en Marruecos Sr. Merry del Val.

Al Ministerio.—Conferencia

Merry desde la estación del Mediodía se ha dirigido inmediatamente al Ministerio de Estado para conversar con el Sr. Alendalazar.

Ambos personajes han celebrado una detenida conferencia de larga duración. Se guarda reserva sobre lo tratado.

A inaugurar

Madrid.—Esta noche marchará a Ciudad Real con objeto de inaugurar la nueva Granja Agrícola, el señor director general de Agricultura.

Moret se levanta

Madrid.—El Sr. Moret se halla muy mejorado de su pasajera indisposición. Hoy ha abandonado el lecho durante algunas horas.

El tifus sevillano

Sevilla.—El estado sanitario en la ciudad es satisfactorio.

No se han presentado nuevos casos de atacados del tifus y los enfermos que continúan en el Hospital siguen mejorando notablemente.

Protesta republicana

Madrid.—Mañana se celebrarán muchos mítines republicanos para protestar de la conducta del Gobierno en lo referente a la petición de que se cubra la vacante de Moret.

Sánchez

Madrid.—El ministro de Fomento señor Sánchez Guerra no regresará de Valencia hasta el próximo miércoles.

Propaganda republicana.—Sol y Ortega a Alicante

Madrid.—Ha hablado con el ilustre senador republicano, Sr. Sol y Ortega.

Me ha dicho que las vacaciones veraniegas piensa dedicarlas a hacer una gran campaña de propaganda republicana por distintas provincias españolas.

Durante el mes de Enero dedicó a hacer la propaganda radical por las provincias del Norte y en el próximo mes de Septiembre piensa hacer una excursión a las provincias de Levante.

Si, como espera, se reorganiza el partido republicano alicantino, irá a esa a dar un mitin en unión de otros oradores del partido.

Los corcho-taponeros

Madrid.—Una numerosa comisión de industriales corcho-taponeros ha estado en Hacienda visitando al Sr. Besada, solicitando de él que se rebajen los derechos vigentes para la exportación de dicho producto.

El ministro ofreció estudiar el asunto para obrar en justicia.

Otra visita

Madrid.—El ministro de Hacienda ha recibido también la visita de los comisionados de la Diputación de Guipuzcoa que han venido a Madrid a solicitar la reapertura de la fábrica de cerillas de aquella provincia y que por el cierre actual ocasiona la ruina de muchos obreros de la región.

Consejo de ministros

Madrid.—A la hora de transmitir esta conferencia telegráfica se hallan los ministros reunidos en Consejo en el domicilio del Sr. Maura.

Al entrar

Hemos abordado los periodistas al entrar en casa del presidente a los ministros los cuales nos han dicho que no se ocuparán de política.

En cambio casi todo el Consejo estará dedicado a los asuntos de Marruecos y a comentar y acordar lo que se estime necesario en vista de lo que Merry del Val haya podido decir al ministro de Estado.

Gobernación

La Cierva lleva al Consejo varios expedientes de no mucha importancia.

Hacienda

El ministro de Hacienda Sr. González Besada lleva al estudio de sus compañeros el resultado de la recaudación del pasado mes de Mayo.

Otra carta de Macías

Madrid.—El exauditor de Marina señor Macías del Real publica una nueva carta en los periódicos de hoy, que es poco más ó menos la reproducción de sus cartas anteriores.

En ellas repite que necesita tiempo y libertad para poder defenderse de los cargos que se le hacen y acusar conacostamente a los que él considera prevaricadores.

La recaudación

Madrid.—«La Gaceta» de hoy da cuenta de que la recaudación en Mayo ha aumentado con relación a la de igual fecha del año último en 832 098 pesetas.

Durante los cinco primeros meses de 1909 ha aumentado la recaudación con relación al año anterior en 5 397.315 pesetas.

Subvenciones

Madrid.—El periódico oficial publica los decretos dando una subvención de pesetas 28.000 para gastos de la Junta de colonización interior y otra de 30.000 para regenerar la desdichadísima comarca de las Hurdes.

Desanimación

Madrid.—Con el cierre de las Cortes, la desanimación política es grandísima. Los diputados han tomado la desbandada.

DE VALENCIA

Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Los infantes llegan

Valencia 5 (3 t.)

A las ocho y treinta minutos han llegado los infantes D. Fernando y doña María Teresa.

Con ellos venían sus hijos y el Sr. Sánchez Guerra.

La estación.—Recibimiento

La estación estaba sin alfombras ni adornos de ninguna clase y el recibimiento no ha podido ser más ceremonioso.

Esperaban a los viajeros las autoridades civiles y comisiones militares y bastante público.

Ha hecho los honores una compañía del regimiento de Guadalajara.

El alcalde les ha dado la bienvenida en nombre de la ciudad y se ha dado un solo viva a los infantes.

En la ciudad

Por la misma carrera seguida por el Rey se han dirigido a la capilla de la Virgen de los Desamparados.

Un enorme gentío ha visto el desfile de la comitiva.

Los balcones estaban engalanados y a los infantes se les ha ovacionado grandemente.

Orando

Se ha cantado una salve en honor de los infantes los cuales han estado orando largo tiempo.

Ofrenda

La Infanta María Teresa ha presentado sus hijos a la Virgen de los Desamparados como ofrenda de su devoción.

Al «Hotel Palace»

Después, por las calles y plazas de la Almoína, Palau, Avellanar, Mar, Reina y Paz, han marchado al Palace Hotel, donde se hospedan. Las tropas cubrían la carrera, desfilando después en columna de honor, delante de dicho Hotel.

Recepción

A las doce, y en palacio de Capitanía general, se ha celebrado recepción para las autoridades, corporaciones oficiales, ejército y demás personalidades de costumbre. Luego ha recibido la Infanta a las damas valencianas.

Esta tarde

A las cuatro el infante don Fernando asistirá a las pruebas del Concurso hípico, en las que se correrán las copas reales; a la misma hora S. A. la infanta doña María Teresa se dirigirá a visitar el Hospital provincial, después marchará a la casa de Beneficencia y a la casa de Misericordia.

Verificadas estas visitas irá a la Exposición, con objeto de unirse a su augusto esposo.

Esta noche

Esta noche habrá comida oficial en «Palace Hotel.»

A las diez de la noche los infantes visitarán el Gran Casino, obsequiándoseles, a petición de S. A. R. la infanta con bailes populares.

Impresiones

El recibimiento ha sido frío y el público no toma parte alguna en las ceremonias, visitas y fiestas celebradas.

Los infantes oirán misa en la Basílica. Luego irán a la Exposición, con objeto de visitar detenidamente el palacio de la Industria y el pabellón del gremio de Abaniqueros.

Se retirarán al hotel hasta las cuatro de la tarde, en que habrá concurso hípico y corrida de toros.

A las ocho, y en el restaurant del Gran Casino, obsequiará el Comité Ejecutivo con un banquete a S. S. A. A. a las nueve y media Juegos Florales en el Salón de Actos de la Exposición, y a continuación habrá ostentación.

Sanchez

El ministro se halla satisfecho del recibimiento.

No regresará a Madrid hasta en la noche del martes.

La Exposición le ha producido gran satisfacción.

Los conservadores le ofrecerán un banquete.

VIDAL

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Coches para los baños de Busot.—En la posada de la Balsa y Restaurant Samper.

SALIDA de Alicante a las dos de la tarde.
SALIDA de los baños a las siete de la mañana.
Se dispone de carros para equipajes.

ELOISA IEURZUN
Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid.
Princesa 32, Entresuelo.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD
Filtros y telas de goma para copiar cómodamente
GUILLERMO TRUJIGUER
Barcelona
DARÁ RAZÓN:
ENRIQUE RAMOS
Sagasta, 21 principal

«La Praviana» El mejor aperitivo a tono del mundo premiado en exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y amas de orfa, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO
Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Estebler.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darán razón, Infanta, 7.

SE VENDEN las casas número 25, 27 y 33, y un solar n.º 37, situadas en la calle de Alvarez; y un solar en la calle del Bale n.º 13. Darán razón, Bale, n.º 7.

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez
Regentada por su hijo Agatángelo
La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.
Plaza San Cristóbal, 12.—ALICANTE

Verdú Sastre Pasaje de Amérgo 1.º segundo, el más acreditado y de mejor gusto de Alicante.

Compra y venta de líneas rústicas, urbanas, solares y administración de casas.
Diríjase a D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 a 6 de la tarde.

Ventas
Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3 750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id.
Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id.
Terrenos para edificar, cercanos a la Fábrica de tabacos, a 3 pesetas metro cuadrado.
Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.

Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Se alquila un espacioso local propio para almacen ó cochera en la calle de Castaños 46.
Darán razón en la imprenta de este periódico.

Oposiciones a Correos Preparación con prontitud para la próxima convocatoria de gran número de plazas.
Diríjase a D. Juan Guillén, Ramales, 23, 2.º

Papelería COSTA: Sagasta, 23 La más surtida de Alicante.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES—
Plaza del Teatro, 4.—Alicante
Piano Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.
Gramófonos y Discos—Pianos de cola y de manubrio—Armoniums y Organos—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música
Banquetes, fundas, cubrebotas, alfileres, música, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad.
Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

Ama de cría Leche de 20 días. Se ofrece para casa de los padres.
Razón calle de la Huerta número 42.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina a la de Castelar se vende **DIARIO DE ALICANTE.**

Disponible

Espectáculos

Salón Novedades Secciones de cinematógrafo con números de variedades.
Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades con números muy extraordinarios.

Disponible

"LA CONSTANCIA" Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Presas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores á Gaso-
. Molinos harineros y aceteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisio-
-Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero
uladado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de
terro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***

SOLICITESE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

mejor establecimiento de comestibles
s de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje
de Américo)

por la inmejorable calidad y variedad de
géneros se ve constantemente favore-
do por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en
servas y el legítimo bacalao de Escocia,
teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COEILLOS

Clínica especial de vías
urinarias, cistoscopia
cateterismo ureteral.
Escual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expedientaría de Explicativos
V. BERNACER
Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
comestibles de todas clases.—Armas de
go.—Cartuchos de todas clases y de-
fectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

DE

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Te-
léfono núm. 161.—DESPACHO: S. Hernan-
do, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para
la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al con-
tado y á plazos mensuales. Material com-
pleto de telegrafía, telefonía y timbrería.
Lámparas con filamento de tantalio; de
Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tuli-
peria, arañas, brazos, estufas, etc., y todos
los adelantos modernos en electricidad
para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad

Única agencia abierta hasta las once de la
noche.—La que mayores descuentos hace

Director: Selastán Barreguero Sacristán.

Anuncios directos para los transfor-
madores de la Puerta del Sol y calles
de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anun-
cios de todas clases.

Pídanse tarifas gratis

— PUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia, tiene la representación
en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para
el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en
traslados, embalajes de muebles y fac-
turaciones por la vía férrea y marí-
tima.

Se facturan valores con garantía
— Bailén, 12, bajo.—ALICANTE —

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza,
maravilloso.



Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en ali-
mentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al bo-
rracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente
y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pue-
den administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que de-
terminó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado mi-
llares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadana-
nos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha condeado más
de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado mu-
chos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida
un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.
Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á
los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 10, Inglaterra.
Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina
Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia
de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Elda: Farmacia de Luis Juan y Amat,
Plaza Constitución.—Elche: Farmacia de Gabriel Ruiz.

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en
abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y
niñas.

Lujoso surtido en bastones forms Golf, puños plata y maderas finas.
Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de com-
posturas y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros
de las enfermedades que conocen
por causa los microbios que se in-
gieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De
venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
En donde encontraréis, además, artículos
de Ferretería, Quincalla, Batería de Cool-
na, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Mala-
tas, Plata Meneses, Artículos de piel, Me-
tal blanco, CHANCOLOS DE GOMA de las
mejores Marcas á precios sumamente re-
ducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Gaseosas
JUAN SANTAMARÍA

Agua de Selta preparada con el bicarbo-
nato sódico y con agua perfectamente
filtrada con el filtro Burón y Esterilizada
con el filtro Pasteur.

Agua de Mondaris artificial preparada
con el agua de Seltz y los principios me-
dicinales que contiene el agua Mondaris
natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO Á DOMICILIO

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pue-
blos de la región.

Diario de Alicante

es el periódico de más escogida lectu-
ra, de mejor información y de mayor
circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa
de la lotería.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción
y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico.
Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente
vossu mejor garantía.

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inha-
lación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.

MORELLÓ

¡¡OJO!!

— Curarán en pocos días todas las
enfermedades humorales, cualquiera
que sea su procedencia, tomando —

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llegas en las piornas, herpes, afeciones gástricas, rupa, dolor en los hitas, Comada curativa VERDÚ
exomas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. —(Curación externa)—

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías

MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del
Globo. Tetuán 24. Gimenez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4
Perez Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta. Mercado 70. Vda. Greus
Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sn Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar. Alfon-
so 1 40 VIGO: Fernández Casas. Joaquín Yañez 5 ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18.
Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR. PSEUDONYMOS: 22. BARCELONA.

Disponible